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Я хочу сразу представиться тем, кто меня здесь не знает, чтобы они четко поняли, о чем я 
говорю. Я представляю Фонд содействия развитию гуманной наркополитики имени Андрея 
Рылькова. Может быть, вы слышали, что сайт нашей организации третьего февраля был 
закрыт по требованию ФСКН. Конкретный проект в рамках работы нашего Фонда - это 
«Наркофобия».

В рамках нашего проекта «Наркофобия» есть тема, пересекающаяся с темой нашей встречи. 
Здесь звучало уже дважды имя Таисии Осиповой, и я хочу выделить один аспект, который 
важен именно в контексте моей работы. Сложная здесь ситуация, в ней тоже есть разные 
дефиниции, но я сейчас еще усложню ее. Есть дело Таисии Осиповой, и в нем есть 
политический аспект. Очень важно, что наркотики в этом деле были использованы как 
средство компрометации активиста. Я не хочу оценивать гражданскую деятельность 
Осиповой. Не это меня интересует, ее политическая активность вообще не важна. Важно, что 
с правовой точки зрения дело было сфальсифицировано, и для этого были применены 
наркотики.

Такое дело – не единичный случай. Наркотики – это один из самых распространенных и 
самых удобных способов для того, чтобы фальсифицировать дела против политических и 
гражданских активистов. Да и для других, не политзаключенных, а, например, для 
бизнесменов, у которых отнимают их контору. Не будем сейчас это рассматривать. Дело 
Таисии Осиповой подтверждает прозвучавшие слова об отсутствии правосудия. Я хочу 
только сказать, что тема наркотиков очень болезненна и неприятна, и о ней стараются вообще 
не говорить. Даже в этом уважаемом собрании она тоже практически не звучала. Между тем, 
повторюсь: таких дел – много.

Я сходу могу напомнить о деле гражданского активиста и правозащитника Дениса Матвеева 
из Нижнего Новгорода. Он сейчас сидит, его срок – шесть лет. Там наркотики фигурируют в 
деле. Это дело профсоюзного активиста Валентина Урусова из Якутска, который фактически 
сидит за то, что организовал крупную стачку на алмазодобывающем комбинате. Это 
истинная причина его посадки, а формально он какой-то злостный наркоторговец.

Такие «наркотические» дела на фоне истерии в медиа и в общественном пространстве по 
поводу наркотиков, которую формируют. Очень удобно использовать наркотики для 
компрометации активистов. Потому что если звучит само слово в деле, то как бы общество 
предвзято относится, априори негативно. «Это наркоманы. Это злые и грязные люди. Это 
животные! Барыги и наркоторговцы – это людоеды!» - так говорят у нас. Ну, вообще – звери 
и демоны.

Демонизация этого вопроса приводит к тому, что людей легко «закрывают» на годы. Вы 
знаете, что Таисия Осипова получила сначала 10 лет, потом срок был отменен, только потому, 
что великий и могучий (Аллах акбар!), то есть Медведев, где-то там выступил. Шесть и семь 
лет дали по тем делам, что я упомянул. Сейчас в Екатеринбурге идет, как мы считаем, очень 
важное и показательное дело. Там наркозависимый человек Евгений Конышев ожидает суда 
по абсолютно сфабрикованному делу за то, что критиковал фонд «Город без наркотиков», 
управляемый Евгением Ройзманом. Он это делал публично, по телевизору. Именно поэтому 
было сфабриковано дело, наркотики подбросили. Все сшито, как и в деле Осиповой, белыми 
нитками, все не сходится. Свидетели несут чепуху. Полный аццкий трэш, как говорит 
молодежь.

Из всех сегодняшних дебатов я понял, что Евгений Конышев с его делом попадает под 
определение «узники совести», а вот он есть, а его судьбой фактически вообще никто не 
интересуется, потому что вообще это просто какой-то «грязный наркоман». Я не знаю, 
сколько еще таких дел по России. У нас на сайте четыре таких дела. Они описываются на 
нашем другом сайте, который пока еще ФСКН не закрыла: Осипова, Урусов, Конышев и 
Матвеев – вот четыре дела, по которым есть конкретные обвинения и конкретные срока. Я 



думаю, что если копнуть глубже и провести более широкое исследование, то больше 
обнаружится подобных дел.

В отношении работы над списками я от лица «наркоманов вся Руси» прошу не забыть и не 
выбрасывать аспект про фабрикацию дел по наркотической теме. Это очень важная тема, 
рассказывающая о легком способе скомпрометировать политического активиста, особенно, в 
нашей стране. Большое спасибо.

Ведущий (Олег Орлов)
Большое спасибо Алексей, да? Нет, Александр. (Александр Дельфинов: «Можно Алексей!» 
Смех в зале).


